
CONSEJO DIRECTIVO
Reunión - 6 de septiembre de 2024

ACTA Nº5

Siendo las 13:00 hs del día de la fecha, se reúnen los integrantes del Consejo
Directivo del IRNAD UNRN-CONICET por sistema dual presencial y por llamada
virtual, con la participación de:

● Dr. Lucas Alejandro Garibaldi en su carácter de Director del IRNAD.
● Dr. Mariano Amoroso en su carácter de integrante del Consejo Directivo

(representante del escalafón Investigadores/as).
● Dr. Facundo Oddi en su carácter de integrante del Consejo Directivo

(representante del escalafón Investigadores/as).
● Dra. Ana Clara Carro en su carácter de integrante del Consejo Directivo

(representante titular del escalafón Personal de apoyo).
● Ing. Rocío Garcia en su carácter de integrante del Consejo Directivo

(representante titular del escalafón Becarios/as).
● Lic. Melina Paez en su carácter de integrante del Consejo Directivo

(representante titular del escalafón Becarios/as).

Además, participan integrantes del IRNAD:
● Dr. Marcos Nacif en su carácter de integrante del escalafón Investigador/a.
● Lic. Tomás González en su carácter de integrante del escalafón Personal de

apoyo.
● Lic. Quimei Vigo en su carácter de integrante del escalafón Personal de

apoyo.
● Lic. Noel Szudruk en su carácter de integrante del escalafón Becario/a.
● Dra. Daniela Arpigiani en su carácter de integrante del escalafón Becario/a.
● Dra. Nazarena Spera en su carácter de integrante del escalafón Becario/a.
● Dra. Ayelen Carrón responsable de Laboratorios UNRN.
● Lic. Chantal Carballo en su carácter de becaria de corta estadía en Unidad

Ejecutora asociada al equipo HPLC.

Preside la reunión el Dr. Lucas Alejandro Garibaldi, Director del IRNAD.

Temario propuesto

1) Concurso Director IRNAD.
2) Miembros asociados del IRNAD.
3) Actualización fondos:

● Fondo de Productividad Institucional.
● Fondo Anual (propuesta de gastos, arreglo de campana, entre otros).
● Fondo Plazo Fijo.



● Fondo PUE.
4) Actualización cargos CPA.
5) Gestión de servicios ante CONICET y UNRN.

Temas agregados luego del cierre del temario:
- Reunión con autoridades 27/8/2024.
- Visita Dr. Salamone a CCT PN.

Desarrollo de la reunión y tratamiento del temario

La reunión comenzó con el tratamiento de los dos temas agregados luego del
cierre del temario.

- Reunión con autoridades 27/8/2024.
La Dra. Ana Clara Carro comenta que asistió a la reunión con autoridades del
día 27 de agosto del corriente año, de la cual no se notificó previamente al
Instituto, aún así pudo sumarse entrada la reunión y con otros compromisos
asumidos en paralelo.
En la reunión estaban presentes el Vicerrector de Sede Andina Dr. Diego Aguiar
y la Secretaria de Investigación Lic. Gabriela Perren, así como Directores o
Vicedirectores de Unidades Ejecutoras de la UNRN.
El Dr. Diego Aguiar recordó que todo lo que era el MINCYT fue degradado a
Subsecretaría de Ciencia y Tecnología y que ya hubo dos Secretarios en sólo
ocho meses de gobierno.
En relación a CONICET señaló la manifiesta falta de interés en acompañar las
investigaciones en ciencias sociales y humanidades.
En cuanto a la Agencia, señaló que la situación es más crítica que la de
CONICET, luego de la renuncia de todo el directorio. Actualmente, informaron
que hay muy poco presupuesto, sin embargo, comentaron que el próximo año
será mejor, por lo que el Dr. Diego Aguiar señala que hay que presentarse a la
convocatoria abierta de PICT. Contrariamente a la información que estuvo
circulando informalmente, desde Agencia aclararon que se van a cumplir los
compromisos ya asumidos.
La UNRN solicita reformular los PICT presentados anteriormente (los no
resueltos) o PICTO y presentarlos de nuevo ahora. Se espera que cada Unidad
Ejecutora presente al menos uno.
La resolución del PICTO Patagonia Norte es incierta. El dinero que la UNRN
tenía para aportar a esa convocatoria será utilizado internamente por lo que se
abrirá convocatoria a PI de la UNRN del 16 de septiembre al 2 de diciembre,
aunque sin actualizar el monto, que es de $100.000 anuales.



Los llamados a PIJI, PICA y otros quedan en ventanilla permanente. Por esto es
importante presentar lo formulado para PICTO a la convocatoria de PICT.
Desde el ex MINCYT comunicaron que no habrá nuevas líneas para la compra
de equipos, tampoco habrá financiamiento para infraestructura. La UNRN junto a
la CNEA, están evaluando cómo se puede utilizar el adelanto recibido para la
construcción del Museo MUTECH, que no se realizará.
Comentaron que el PRINUAR está funcionando bien. Se armaron las primeras
comisiones y esperan terminar las evaluaciones el próximo año.
En el último Consejo Superior de Investigación, la UNRN aprobó una normativa
para otorgar becas postdoctorales.

- Visita Dr. Salamone a CCT PN.
El Dr. Lucas Garibaldi comenta que esta semana le informaron de la visita al
CCT PN del Presidente de CONICET Dr. Salamone y el Gerente de
Administración Cdor. Jorge Figari.
Habrá dos momentos en los cuales se podrá participar desde el Instituto. Por un
lado, el día jueves 12/09 a las 11:30 AM en el CCT, con motivo de la reunión de
Consejo Directivo del CCT a las 11:45 AM. Por otro lado, el viernes 13/09 a las
11:00 AM en INIBIOMA, para espacio de reunión conjunta con IIDYPCA y
CIEMEP.
Se acuerda redactar una nota que contenga la presentación del Instituto, sus
logros y dos solicitudes (construcción del droguero externo en Anasagasti 1463 y
la resolución de toma de cargo para la Convocatoria CPA Técnico responsable
de trabajo de campo). Varios miembros de la CD acompañarán al Dr. Garibaldi el
día viernes 13/09.

1) Concurso Director IRNAD
El Dr. Lucas Garibaldi comenta que el día 4 de noviembre de 2024 finaliza el
cargo de Director del IRNAD y le gustaría presentarse a un mandato más para
consolidar la estructura del Instituto. Para ello propone avanzar con la creación
de un plan de infraestructura, convenio con la Universidad de Kassel y que
ingresen fondos de otras instituciones u organismos, que los/as
investigadores/as continúen creciendo y que vayan tomando otros roles en el
Consejo Directivo, lograr el reconocimiento del Consejo Directivo en ambas
dependencias (UNRN y CONICET) y el ingreso de más personal de apoyo de la
carrera CPA CONICET.
Sumado a esto, comenta que los investigadores que podrían ocupar el cargo se
encuentran activos en la gestión como ser el Dr. Javier Puntieri (Director de
Escuela de Producción Agropecuaria y Tecnología Ambiental), el Dr. Mariano
Amoroso (Director de la Maestría en Agroecología) y el Dr. Facundo Oddi
(Director de la carrera de Ingeniería Ambiental).



La propuesta para el próximo mandato consiste en el Dr. Lucas Garibaldi como
Director y el Dr. Mariano Amoroso como Vicedirector. El Dr. Mariano Amoroso
agradece que el Dr. Lucas Garibaldi lo haya convocado para acompañarlo. El Dr.
Facundo Oddi comenta que le parece una buena estrategia en este momento de
crecimiento. La Lic. Rocío García y la Dra. Ana Clara Carro expresan su apoyo y
coinciden en que es una buena forma de representar ambas subsedes.

2) Miembros asociados del IRNAD
La Dra. Ana Clara Carro comenta que el Reglamento interno IRNAD establece
las siguientes figuras: 1) Investigadores/as del CONICET y docentes
investigadores/as de la UNRN, 2) Becarios/as doctorales y posdoctorales del
CONICET. Becarios/as de otros organismos, 3) Personal de apoyo no docente
UNRN, CPA y artículo 9 CONICET, 4) Investigadores/as asociados/as (docentes
de la UNRN con perfil docencia o profesional, formados o no formados, que
participen en proyectos de investigación científica, creación artística y/o
desarrollo y transferencia de tecnología, del IRNAD o estén realizando una
maestría o doctorado, dirigido por un/a investigador/a formado/a del IRNAD).
En cuanto al Convenio Marco UNRN-CONICET (agosto 2009), se define como
Recursos Humanos al personal científico-tecnológico (investigadores y personal
de apoyo o equivalente incluyendo a los docentes-investigador) vinculado
legalmente a las partes, a las personas bajo el régimen de becas o pasantías de
las partes y a las personas que, por convenio con las partes, realicen tareas en
las dependencias de la UNIVERSIDAD y/o del CONICET incluyendo
Investigadores o becarios extranjeros.
Teniendo en cuenta la RESOLUCIÓN CSICADyTT N°002 (MAR 2022)
Reglamento de Funcionamiento de las Unidades Ejecutoras de la UNRN, se
establece que podrán integrar la unidad Ejecutora: 1) Docentes
investigadores/as formados/as de la UNRN, 2) Docentes investigadores/as en
formación de la UNRN, 3) Investigadores/as de la CIC del CONICET con lugar
de trabajo en la UNRN, 4) Becarios/as con lugar de trabajo en la UE, 5)
Estudiantes de grado y posgrado de la UNRN, 6) Nodocentes de la UNRN, 7)
Personal CPA del CONICET con lugar de trabajo en la UNRN, 8) Concurrentes
regulares formados, 9) Concurrentes regulares en formación.
En el artículo 10 menciona que son concurrentes regulares formados los/las
docentes regulares con perfil docente o profesional, formados en investigación,
que participan en proyectos de investigación científica, creación artística y/o
desarrollo y transferencia de tecnología de la UE, en carácter de ad-honorem.
En el artículo 11 menciona que son concurrentes regulares en formación los/las
docentes regulares con perfil docente o profesional, en formación en
investigación, que participan en proyectos de investigación científica, creación



artística y/o desarrollo y transferencia de tecnología de la UE, en carácter de
ad-honorem.
En el artículo 12 señala que las UE podrán contar con investigadores/as
asociados/as: docentes interinos de la UNRN con perfil docencia o profesional,
formados o no formados, y participen en proyectos de investigación científica,
creación artística y/o desarrollo y transferencia de tecnología, de la UE o estén
realizando una maestría o doctorado, dirigido por un investigador formado de la
UE. En el caso de investigadores/as asociados/as de otras instituciones, en
ningún caso esta incorporación implica vínculo laboral específico con la UNRN.
Será responsabilidad del/la Director/a de la UE, la verificación que este/a
investigador/a tenga la cobertura de la Ley 24.557 sobre Riesgo de Trabajo y
cuente con el aval de la Institución a la que pertenece.
La Dra. Ana Clara Carro retoma la consulta de la Dra. Paula Zermoglio sobre el
listado de integrantes mencionados en la web www.irnad.com dado que
algunos/as han finalizado sus funciones en el lugar de trabajo. No se llegó a un
acuerdo.

3) Actualización de fondos
El Dr. Garibaldi informa sobre los fondos disponibles del Instituto.

● Fondo de Productividad Institucional. Saldo disponible $850.721,85.

● Fondo Anual. Saldo disponible: $1.062.270,08.
Compras finalizadas:
- Velador para trabajo con lupas El Bolsón.
- 4 sillas ergonómicas El Bolsón.
Compras aprobadas en ejecución:
- Microondas Bariloche.
- Actualmente estamos buscando presupuestos para adquirir un tubo

nitrógeno con carro.
Compras aprobadas:
- Video institucional IRNAD (por el momento no tiene costo, en caso que lo

tenga se evaluará según el presupuesto).
- Arreglo de la campana del Laboratorio Bariloche (a evaluar según el

presupuesto).
- Se aprobó la compra de: Bolsas ziploc (para muestras) y Silicagel hasta

$20.000 en total, service de mantenimiento para 2 motosierras (precio
estimado entre $50.000 y $70.000), Insumos librería para oficina hasta
$10.000 (cuadernos, resaltadores, marcadores, perforadora, lápices), 1
mouse para pc escritorio (estimado $6.000), impresión folletos comisión
“IRNAD Abierto y Vinculación estudiantil” hasta $10.000 en total.

http://www.irnad.com


Respecto al arreglo de la campana del Laboratorio, se definió enviar una nota
a la UNRN y a CONICET que incluya el presupuesto del arreglo. La Dra.
Carrón junto a la Comisión Infraestructura, equipamiento y vehículos se
encargarán de redactar la misma.

● Fondo Plazo Fijo. Saldo disponible $679.721,88. Gasto previsto a rendir:
seguro camioneta mensual y service camioneta anual. En caso que no se
alcance a cubrir con el Fondo Plazo Fijo, se podrá utilizar el Fondo de
Productividad Institucional. Se aprobó el gasto: service camioneta Ranger.

● Fondo PUE. Saldo disponible $636.970,00. Saldo pendiente a desembolsar
del proyecto $3.571.355.
Compras finalizadas:
- Tamiz para laboratorio Bariloche.
- Insumos informáticos El Bolsón (3 mouses, 1 teclado).
Compras en curso:
- Insumos y reactivos para laboratorio Bariloche.
- Insumos para motosierra (combustible, aceite y lima).
Compras aprobadas a realizar con el siguiente desembolso:
- Fuente de poder de 1000 Watts.
- Pilas para calibres digitales (CR2032 y A76).
- Insumos librería.

● Fondo Plazo fijo Funcionamiento IRNAD. Saldo disponible $268.616,26.

El Dr. Lucas Garibaldi solicita al Dr. Marcos Nacif (Comisión Infraestructura,
equipamiento y vehículos) retomar el pedido de la división en el área del
comedor.

Por falta de tiempo, se definió tratar los temas 4) Actualización de cargos CPA
y 5) Gestión de servicios ante CONICET y UNRN en la próxima reunión del
Consejo Directivo prevista para el miércoles 2 de octubre de 2024.

Siendo las 14:30 se da por finalizada la reunión.

FIRMAS

Lucas Garibaldi Mariano Amoroso Facundo Oddi



Ana Clara Carro Rocio García Melina Paez


